
Fachschaftsprotokoll
Simon

29. Mai 2024

Anwesende: Grey, Yannik, Lilly, Leonie, Anton, Teresa, Lisanne, Jason, Paul W., Mi-
chael, Brohannes, Kai, Anne, Flo, Mareike, Marvin, Simon

Alumni:

Gäste:

1 Formalia
Start der Sitzung: 18:29 Uhr

1.1 Präsidium

• Redeleitung: Grey

• Protokoll: Simon

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Nope.

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Nope.

2 Checkliste/Kalender
• Kalender für nächstes Semester/Jahr. Erledigt.

• Datenschutz. Wichtig.

• Reden über das Studium. Not today.
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• Lehrpreis. Läuft. Es gibt Plakate, die sogar aufgehängt wurden. Deadline ist in
einem Monat.

• Unbeantwortete Mails. Anton und Teresa reden mit Pharmazeuten. Lisanne ant-
wortet dem Lernplattformmenschen.

3 Fachschaftsfoto
Der Urknall war ein instabils Ereignis.

4 StuRa (Abstimmung)

4.1 Vorstandsbericht

Es gab einen Vorstandsbericht.

Es gab ein Telefonat mit der VAG. Frelo wird teurer, und das soll jetzt der SWFR (statt
StuRa) zahlen.

Es gibt umsonst alte (noch gute) Tische.

Das Rektorat hat was zu einer kürzlichen Palästina-Abstimmung gesagt. Und das Minis-
terium meint, dass damit das politische Mandat verletzt wird. Spicy. Vielleicht kommt
da noch was. Die StuRa-Satzung sagt, dass der StuRa explizit politisch ist. Das ist
eventuell nicht mehr vereinbar mit dem aktuellen Landeshochschulgesetz. Es wurde mit
einem Anwalt telefoniert, der sagt, dass es weder strafbar, noch eine Ordnungswidrigkeit
ist.

Es gibt ein Treffen mit dem Präsidium wegen Satzungsänderung.

Es gibt freie Referatsplätze.

Sowohl die Fahrradwerkstatt als auch die EDV suchen Menschen und bieten Geld.

4.2 Senatsbericht

Die Zahl der UB-Nutzer ist hoch und steigt weiter. Es gibt Probleme mit „schwierigen“
Nutzern, z.B. Rauchern, Drogenkonsumenten, Obdachlosen und Belästigern.

Opfer sexueller Gewalt sollen die Nummer auf der Rückseite der UniCard anrufen.

4.3 Bewerbungen

Diese Bewerbungen sind unkritisch und angenommen.
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Bewerbungen

Bewerber Position

Theo C-M. EPICUR Student Board Representative
Emily W. EPICUR Student Board Representative

Über folgende Bewerbung wurde diskutiert.

Bewerbung von Jean-Marie Y. auf das Antidiskriminierungsreferat

Option Stimmen Reihung

Ja 2 1
Nein 0 1

Enthaltung 6

Jean-Marie Y. hat auch ein Statement

4.4 Finanzanträge

Der Bundesarbeitskreis kritischer Juragruppen veranstaltet jedes Semester einen Kon-
gress zu aktuellen (rechts-) politischen Themen: Der SommerBundeskongress des BAKJ
vom 14. bis 16. Juni 2024 wird sich mit dem Thema "Recht gegen Rechts"beschäftigen,
um die Bedrohung der Demokratie und Bürger*innenrechte durch das Erstarken der
extremen Rechten zu bekämpfen. Der Kongress wird Referent:innen aus verschiedenen
Bereichen wie Jurist:innen, Politikwissenschaftler:innen, Soziolog:innen, Journalist:innen
und Aktivist:innen umfassen. Es werden Workshops, Vorträge und Stadtführungen an-
geboten, um den aktuellen Rechtsruck zu analysieren und die Rolle des Rechts und kriti-
scher Jurist:innen im Kampf gegen Rechts zu diskutieren. Der Kongress zielt auch darauf
ab, die Teilnehmenden zu vernetzen und sie als Multiplikator:innen zur Aufklärung der
Öffentlichkeit einzusetzen. Beantragt sind 3.000,00€ aus dem Gruppenunterstützungs-
budget, in diesem befinden sich noch 2.477,66€ von 7.500,00€ für dieses Quartal (1.
Quartal 24/25).

Recht gegen Rechts. BAKJ-Bundeskongress SoSe 2024
Arbeitskreis kritischer Jurist*innen (AKJ) Freiburg

Option Stimmen Betrag

3000 € 0
1000 € 8 1000 €

0 € 2
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4.5 Sonstige Anträge

Die Pakistan Student Association möchte die Eingliederung für Studenten (vor allem aus
dem Pakistan) erleichtern. Sie wollen eine Website erstellen und auch vorab erreichbar
sein. Außerdem gibt es Welcome-Events und begleiten Studenten z.B. zum Amt. Die
Feste sind für alle offen. Die Pakistan Student Association ist nicht politisch, nicht
ethnisch und macht alles ehrenamtlich. Vom StuRa möchten sie gerne ideell unterstützt
werden.

Antrag auf ideelle Unterstützung
Pakistan Student Association

Option Stimmen Reihung

Ja 14 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Sowohl Freiburg Student Network als auch das Erasmus Student Network sind da zum
Vernetzen. Der Bachata-Kurs ist da zum Tanzen. Sonntags, um 19 Uhr gibt es Bachata-
Kurse im Tik.

Antrag auf ideelle Unterstützung
Freiburg Student Network

Option Stimmen Reihung

Ja 9 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Antrag auf ideelle Unterstützung
Erasmus Student Network Freiburg e.V.

Option Stimmen Reihung

Ja 9 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Antrag auf ideelle Unterstützung
Bachata Tanzgruppe Uni Freiburg

Option Stimmen Reihung

Ja 9 1
Nein 0 2

Enthaltung 0
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4.6 Diskussion

Es gab eine Diskussion. Dabei geht es darum, ob der StuRa sich einmal überlegt, was
er eigentlich tun will. Das würde auch dem Vorstand die Arbeit erleichtern, der aktuell
ziemlich überlastet ist. Die Fachschaften, die sich damit beschäftigen, sollen eine Mail
an den Vorstand schicken.

4.7 Termine

In zwei Wochen ist die Stura-Wahl-Einreichungsfrist. Am Freitag ist Party. Das Ende
war um 20:04 Uhr.

5 FakRat
Es war FakRat.

6 Wahlen (Abstimmung)

6.1 FS-Sprecher*Innen

Die Lime-Survey Umfrage wird jetzt aktiviert. Man könnte den Titel mal ändern in
„Chef der Fachschaft“, „Boss der Fachschaft“, „Fachschaftssprachrohr“, „Fachschafts-
sprechika“, „Fachschaftssprechblasen“ oder ähnliches. „Fachschaftssprechblasen“ wäre
geeignet, da man dann auch von „Fachschaftsdenkblasen“ reden kann. Das hier ist eine
Ideensammlung, niemand möchte spontan die GO ändern.

Außerdem sollte darauf geachtet werden, dass Fachschaftsblasrohre unterschiedlicher Hö-
he gewählt werden.

6.2 Uni-Wahlen

Es gibt demnächst Uni Wahlen.

Interessiert am StuRa sind Neva, Marvin, Benni, Paul W. Vielleicht interessiert sind
Kai, Mareike, Anne und Paul F. Je mehr mitmachen, desto besser. Die Liste wird eh
nicht voll, und wer drauf steht, wird auch nicht gezwungen.

Interessiert an StuKo sind Neva, Anton, Yannik, Teresa, Marvin und Lilly. Vielleicht
interessiert sind Kai, Mareike, Benni und sämtliche Paul’s. Es werden vier Mitglieder
und zwei Stellvertreter gesucht.

Interessiert am FakRat sind Neva, Anton und Teresa. Vielleicht interessiert sind Kai,
Mareike, Marvin, Benni, Paul und Paul. Es werden dieses Mal zwei Mitglieder gesucht.
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StuRa

Option Stimmen Reihung

Neva 1
Marvin 1
Benni 1

Paul W. 1
Kai 1

Mareike 1
Paul F. 1
Anne 1
Anton 1

StuKo

Option Stimmen Reihung

Neva 7 2
Anton 16 1
Yannik 11 1
Teresa 12 1
Marvin 10 1

Lilly 9 2
Mareike 3

FakRat

Option Stimmen Reihung

Neva 3 2
Anton 13 1
Teresa 14 1

7 Sommerfest
Es findet am 05.07.2024 statt.

Getränke macht wer anders.

Es wird Listen geben, in denen man sich für Schichten eintragen kann.

Außerdem gibt es die Lehrpreisübergabe, so ca. um 14:30. Anton hat da Zeit, und Lilly
macht mit.

Wir müssen ein Plakat machen. Das vorletzte Plakat war mit Stift gezeichnet. Das ist der
Mindestanspruch. Anne kann zeichnen :). Und sie hat Bock drauf :))))). Anne kümmert
sich drum und Anton hilft.
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Grey macht Musik.

Anton redet mit der Mathe wegen der Boxen, der Kaffeemaschine, der Tischtennisschlä-
ger und vieler weiterer Dinge.

8 Desy-Fahrt
Die DESY-Fahrt wird von SVB-Mitteln und Teilnehmerbeiträgen gedeckt.

Die SVB-Mittel sind 6139,55 €. Der Teilnehmerbeitrag beträgt 50 €, wodurch insgesamt
ungefähr 2300 € zusätzlich zur Verfügung stehen.

Die Fahrt ist nächste Woche. Es gibt eine Telegram-Gruppe, die auch noch in einer Mail
beworben wird.

9 (kurzer!) ZaPF-Recap
Es war ZaPF in Kiel.

Es gab interessante Themen. Und viele Anträge.

10 Sonstiges

10.1 Fachschaftswebsite aktualisieren?

Viele Infos auf der Fachschaftswebsite sind veraltet. Das könnte sich jemand anschauen.
Kai redet mal mit Johannes.

10.2 Gespräch Schilling

Es gab ein Problem durch Unklarheiten bei der Notengebung in einer letztsemestrigen
Vorlesung (siehe auch hier). Dazu kann es demnächst ein Gespräch geben.

10.3 Bierbänkeausleihe (3)

Die Skandinavistik will Bierbänke am 21.06. Kann jemand diese am 22.06. entgegenneh-
men?

Sophia will sie am 08.06. haben.

Die Pharmazie will sie am 05.07.

Zu diesen Terminen sind sie also nicht mehr verfügbar.
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10.4 Lehramtsrat

Es gab mal eine Evaluation über den Master of Education. Allerdings hält die Uni die
Ergebnisse zurück. Der Lehramtsrat hat nun einen Brief geschrieben, dass das veröffent-
licht werden soll.

Ein Meinungsbild zeigt, dass dieses Anliegen überwiegend Unterstützung aus der Fach-
schaft Physik erhält.

Ende der Sitzung: 21:08 Uhr
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